

Con un Medroso Discurso Comenzó Orfila en la OEA

WASHINGTON, 7 de julio (AP).— El embajador argentino Alejandro Orfila asumió hoy el cargo de secretario general de la Organización de los Estados Americanos en momentos que se avecinan una serie de decisiones que pueden afectar severamente el curso de las relaciones hemisféricas.

Orfila dijo que "es imperativo" dar una solución a la cuestión cubana así como a la reclamación panameña sobre la zona del Canal, pero no aportó ninguna idea específica sobre la forma en que pudieran superarse esas situaciones.

Orfila tomó las riendas de la Organización de manos del estadista ecuatoriano Galo Plaza, quien en su mensaje de despedida abogó porque "la pronta solución del problema de Panamá deje incólume la soberanía de ese país", y advirtió que las sanciones a Cuba, "no pueden mantenerse indefinidamente" pues no subsiste la mayoría que las respalde.

Orfila despachó el problema igualmente sensitivo de la conducta de las empresas transnacionales en América Latina colocándolo al fondo de una lista de problemas que "no pueden esperar".

Luego endosó el concepto del secretario de Estado Henry A. Kissinger que América Latina no debe venir a la OEA en plan de confrontación con Estados Unidos.

"La OEA es un foro para el diálogo, y no para la confrontación", manifestó. "La gran misión de la OEA debe ser la de permitir el intercambio de ideas, considerar las diferentes posiciones, y en un ambiente de confraternidad continental llegar a soluciones que sean aceptables a todos".

El cambio de mando se produjo en el salón de las Américas del palacio de la OEA, en presencia de una nutrida concurrencia formada en gran parte por familiares de los funcionarios que laboran en ella.

Orfila trató de apaciguar sus visibles temores de que se producirá un sustantivo cambio en la atrincherada burocracia de la OEA al manifestar que "existe en ella un excelente material humano cuyo adecuado aprovechamiento permitirá agilizar sus actividades".

Orfila fue más vigoroso en el campo de las relaciones públicas que es en el que hace 20 años sirvió a la OEA como uno de sus propios funcionarios.

"Durante años de experiencia diplomática he visto nacer, consolidarse y empezar a deteriorarse el concepto de los organismos internacionales", manifestó. "Soy un convencido de que ese deterioro es consecuencia de la falta de conocimiento que el hombre medio tiene de la gran contribución que la OEA puede hacer no solo en favor de su patria sino también de su propia seguridad personal".

Luego pidió el apoyo de los periodistas del continente en la tarea de exaltar la obra de la OEA para tornarse así "en co-participes del futuro de América".

Orfila rechazó las críticas de que el poder de Estados Unidos sitúa a la OEA en un perpetuo cono de sombras.

"Gracias a que cada Estado tiene un voto podemos contribuir a atenuar las desigualdades económicas, sociales y tecnológicas entre los pueblos de América", señaló. "Igual voz e igual voto son reflejo fiel de la conciencia que cada país tiene de su soberanía su derecho y su dignidad".

DISCURSO A FAVOR DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 7 de julio (AP).— El embajador argentino Alejandro Orfila asumió hoy la conducción de la Organización de los Estados Americanos con un discurso marcadamente apegado a la línea oficial norteamericana.

Sus palabras pueden inquietar no sólo a los cancilleres de Perú, Brasil y México, que hicieron denodados esfuerzos por bloquear su ascenso sino que se puede agregar a la lista de los descontentos a países que como Panamá, Colombia, y Venezuela fueron elementos decisivos en su elección.

1.— Orfila propuso el uso de la OEA para la creación de asociaciones de los países productores de América Latina con Estados Unidos.

La política proclamada de una mayoría determinante de las naciones de la región es que no se logrará el afianzamiento de los precios de los renglones básicos sin la constitución de asociaciones de los productores.

No escapa a los líderes de Venezuela, que crearon la OPEP, a los de Perú, que pertenecen al grupo del cobre o a los de Panamá que militan en el bloque platanero, el hecho de que Estados Unidos desearia la muerte de los carteles. Los brasileños y los colombianos apren-



El ecuatoriano Galo Plaza (izquierda) secretario general saliente de la Organización de Estados Americanos felicitó a su sucesor Alejandro Orfila, de Argentina, al tomar el puesto. (UPI)